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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 732ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SETORIAL PLENO DO SETOR DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ.

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniu-se na
Sala do Conselho Setorial, de modo híbrido, pelo aplica�vo Microso� Teams, o Conselho Setorial Pleno
do Setor de Ciências Biológicas da Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do senhor Diretor
professor Edvaldo da Silva Trindade. Presente o senhor Vice-Diretor, professor Emanuel Maltempi de
Souza. Presentes os(as) professores(as) Chefes de Departamento Édison Luiz Prisco Farias, Bruno Jacson
Martynhak, Gabriel Augusto Rodrigues de Melo, Julimar Luiz Pereira, Rodrigo Vassoler, Katya Naliwaiko,
Cris�na Aparecida Jark Stern e Gedir de Oliveira Santos; a Suplente de chefia de Departamento,
professora Iris Hass; a Decano do Departamento de Prevenção e Reabilitação, professora Anna Raquel
Silveira Gomes; a Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas, professora Erika Amano; a
Coordenadora do Curso de Biomedicina, professora Debora do Rocio Klisiowicz e a Decano do Colegiado
do Curso de Fisioterapia, professora Vera Lucia Israel; a Representante dos Coordenadores de Programas
de Pós-Graduação, professora Daniela Fiori Gradia; as Representantes dos servidores técnico-
administra�vos Debora Salles da Silva Cou�nho e Fabiana Foesch Moura Freitas e a representante
acadêmica Stella Schuster da Silva, do Curso de Biomedicina. Presentes de forma virtual, pela Plataforma
TEAMS, a Chefe do Departamento de Patologia Básica, professora Edneia Amancio de Souza Ramos
Cavalieri e o Coordenador do Curso de Educação Física, professor Fabricio Cieslak. Jus�ficada ausência da
representação acadêmica do Curso de Fisioterapia. Ausentes as representações acadêmicas dos Cursos
de Ciências Biológicas e Educação Física. Presentes como convidados(as) de forma virtual, pela
Plataforma TEAMS, a Suplente de Chefia de Departamento, professora Valéria Cunha Muschner e a
Bibliotecária Chefe da Biblioteca do Setor de Ciências Biológicas, Carla Fabiane Rasmussen. Presentes
como convidados de forma presencial os professores Thales Ricardo Cipriani e Marcelo de Meira Santos
Lima, eleitos para o cargo de diretor e vice-diretor, respec�vamente, e o representante suplente dos
acadêmicos do Curso de Biomedicina, William Ma�ana dos Santos. Com número legal de membros
presentes, o senhor Presidente declarou aberta a sessão. No item 2 da Pauta, relato da 3ª Câmara do
Conselho Setorial, realizada em 18/02/2022, onde o professor Bruno Martynhak, Presidente da Câmara,
fez o relato dos processos aprovados por unanimidade: 007610/2022-80, 009814/2022-55 e
001627/2022-23 de solicitações de afastamento do país dos professores Daniela Fiori Gradia (02/05 a
29/07 – Espanha); Danielle Torri (14 a 18/03 – Argen�na) e Wagner de Campos (21/05 a 06/06 – Estados
Unidos), respec�vamente; 005327/2022-13, de solicitação de abertura de concurso público para a
carreira do magistério superior, vinculado ao Departamento de Zoologia e houve a designação de novo
Presidente e Vice-Presidente da 3ª Câmara do Conselho Setorial, com a indicação das professoras Edneia
Amancio de Souza Ramos Cavalieri como Presidente e Iris Hass como Vice-Presidente para o ano de 2022.
O senhor Presidente agradeceu os trabalhos da 3ª Câmara do Setor de Ciências Biológicas. Na sequência
o senhor Presidente comentou que a Ata da 730ª Reunião Ordinária será apreciada na próxima reunião
deste Conselho, colocando em discussão a Ata da Reunião Extraordinária, realizada em 08/10/2021; que
em votação foi aprovada por unanimidade sem ressalvas. Passando à ORDEM DO DIA, solicitação de
inclusão em Pauta da Solicitação de licença para tratar de assuntos par�culares do professor Márcio
Roberto Pie, do Departamento de Zoologia, a pedido da Conselheira relatora Edneia Cavalieri; Solicitação
de homologação da Terceira etapa de desempenho em estágio probatório do professor Joatan Machado
da Rosa, do Departamento de Patologia Básica, a pedido da Conselheira relatora Iris Hass; Vagas docentes
e Discussão sobre espaços �sicos do Setor de Ciências Biológicas, a pedido do senhor Presidente



29/03/2023, 15:52 SEI/UFPR - 4367129 - Ata de Reunião

https://sei.ufpr.br/sei/web/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=4727217&infra_siste… 2/8

Conselheiro Edvaldo da Silva Trindade. Solicitações de inclusões em Pauta aprovadas por unanimidade
como itens 4.8, 4.9, 4.10 e 4.11, respec�vamente. Na discussão dos itens, 4.1. Proc. 23075.010641/2022-
18 – Proposta de Data e Universo Eleitoral para eleição para escolha de coordenador(a) e vice-
coordenador(a) do Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Conservação. Relatora: Conselheira Erika
Amano, que disse que a data sugerida para eleição foi o dia 18/03/2022 e o universo de votantes será
cons�tuído pelos docentes credenciados, técnico-administra�vos ligados ao Programa e discentes
regularmente matriculados no Programa até o momento da votação. Em seguida emi�u o seguinte
parecer: “Estando o processo de acordo com a Resolução 01/13-BL, meu parecer é favorável à proposta
de data e universo eleitoral para eleição para escolha de coordenador(a) e vice-coordenador(a) do
Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Conservação.”. Colocado o parecer em discussão e posterior
votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. 4.2. Proc. 23075.001862/2022-03 – Homologação da
3ª Etapa de desempenho em estágio probatório do professor Fabrícius Maia Chaves Bicalho Domingos,
do Departamento de Zoologia. Relator: Conselheiro Fabrício Cieslak, que disse que a Comissão Avaliadora
foi cons�tuída pelos professores: Adriana Frohlich Mercadante, indicada pela COPAC/PROGRAD, Angelo
Parise Pinto, indicado pelo Departamento de Zoologia, e Daniel Pacheco Bruschi, indicado pela
Coordenação Curso de Ciências Biológicas. Disse que na avaliação realizada no dia 17 de fevereiro de
2022, o docente alcançou a pontuação máxima (100 pontos). O processo atende à legislação vigente, em
especial à Resolução 002/00-COPLAD e está devidamente instruído com relação à documentação
necessária. O referido processo foi homologado pelo Departamento de Zoologia e pela Coordenação do
Curso de Ciências Biológicas, e se encontra dentro do prazo determinado pela PROGEPE para o retorno
do processo, que se encerra em 19 março de 2022. Em seguida emi�u o seguinte parecer: “Estando o
processo devidamente instruído, sou de PARECER FAVORÁVEL à aprovação da terceira etapa de avaliação
de desempenho em estágio probatório do Professor Fabricius Maia Chaves Bicalho Domingos.”. Colocado
o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. 4.3. Proc.
23075.000438/2022-33 – Proposta de abertura de turma do Curso de Especialização em Fisiologia do
Exercício, Edição 2022/2024, coordenado pelo professor Wagner de Campos, do Departamento de
Educação Física. Relator: Conselheiro Julimar Luiz Pereira (membro do Comitê Setorial de Especialização),
que disse que o Comitê Setorial analisou o processo verificou que o Curso de Especialização em Fisiologia
do Exercício está propondo abrir turma em maio de 2022 com término em maio de 2024, com duração
de 24 meses. Disse que o curso será no formato EAD, com 16 disciplinas, totalizando 380h totais. Há
ainda a previsão de ação de acompanhamento pedagógico e administra�vo ao longo dos 24 meses pelo
coordenador e pelo vice-coordenador, com 192 horas cada. Comentou ainda que o curso será
coordenado pelo professor Wagner de Campos e a equipe de trabalho constará de 10 professores, sendo
8 servidores da UFPR (80%), e 2 membros externos a UFPR (20%). De acordo com a resolução 89/2020
CEPE os cursos à distância devem informar a relação de vagas, processo de seleção para tutores e
número de alunos por tutor. Conforme consta no plano de execução: O curso terá 5 tutores, sendo
distribuídos 20 alunos por tutor. Os tutores foram selecionados conforme manifestação de interesse dos
professores que compõe o curso. Tutores selecionados: Sergio Gregorio da Silva, Wagner de Campos,
Valdomiro de Oliveira, Anderson Ulbrich e Fabricio Cieslaki. Serão abertas 100 vagas com reserva de 10
vagas para atendimento a bolsistas. Há previsão do recolhimento de 18 parcelas de R$ 350,00 por aluno
(90 pagantes), perfazendo uma receita total prevista de R$ 567.000,00. A previsão de ressarcimento é: R$
45.360,00 - UFPR/FDA (8%); R$11.340,00 - UFPR (2%); R$ 17.010,00 - UFPR/DEPARTAMENTO (3%); R$
11.340,00 - UFPR/SETOR (2%). O custo de administração previsto a ser pago à FUNPAR é de R$ 60.278,42
– FUNPAR. Em seguida leu o parecer emi�do pela Conselheira Ana Carolina Brandt de Macedo, membro
do Comitê: “A proposta atende à resolução 42/03-COUN, à resolução 41/17-COPLAD, a resolução 28/08-
CEPE, a resolução 89/2020 CEPE e apresenta as informações necessárias para a abertura de turma. Sou,
portanto, de PARECER FAVORÁVEL à abertura de turma do curso de Especialização em Fisiologia do
Exercício, acompanhando parecer exarado pelo Comitê Setorial de Lato Sensu do Setor de Ciências
Biológicas.”. Colocado o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo foi aprovado por
unanimidade. 4.4. Proc. 23075.066898/2020-62 – Solicitação de homologação do resultado final do
Concurso Público para a carreira do magistério superior, vinculado ao Departamento de Educação Física
(Edital 113/2020-PROGEPE). Relator: Conselheiro Rodrigo Vassoler Serrato, que disse que após a devida
instrução e encaminhamentos solicitando abertura do Concurso Público para provimento de 01 (uma)
vaga na carreira do magistério de ensino superior, na classe de Adjunto A, Nível I, Regime de Trabalho
Dedicação Exclusiva, Área de Conhecimento: Educação Física, Matéria específica: Comportamento
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Motor, Desenvolvimento Motor, Controle e Aprendizagem Motora conforme consta do Edital 113/20-
PROGEPE, conforme documentação que consta no processo em tela, foi aprovado por unanimidade
em Reunião Extraordinária do Conselho Setorial a abertura do referido Concurso Público, e,
posteriormente foram aprovadas as prováveis datas de início das inscrições e realização das provas.
Consta no processo que 53 (cinquenta e três) candidatos inscreveram-se para o concurso, dos quais 11
(onze) �veram suas inscrições indeferidas pela Comissão de Homologação. Três candidatas interpuseram
recurso junto ao Conselho Setorial que deliberou pela manutenção dos indeferimentos em todos os casos
na sua 721ª Reunião Ordinária, decisão que foi posteriomente publicada no Edital 12/2021-BL. Ato
con�nuo aos trâmites para realização do Concurso Público, a chefia do Departamento de Educação Física
encaminhou pedido de apreciação de novas datas para a realização do certame, e solicitou a realização
de todas as etapas na forma presencial, conforme recomendação da PROGEPE. Após deliberação e
aprovação unânime pela 396ª Reunião Plenária do Departamento de Educação Física, as referidas
solicitações foram encaminhadas para o Conselho Setorial, sendo ambas também aprovadas por
unanimidade. Na ocasião, foi determinado que o novo período provável para o início do certame seria
entre os dias 18 a 27 de outubro de 2021, e que todas as etapas seriam realizadas no formato presencial.
Seguindo o trâmite do processo junto à PROGEPE, foi publicado o Edital 326/21-PROGEPE confirmando a
modalidade presencial em todas as etapas do referido Concurso Público. Em reunião extraordinária do
Depto. de Educação Física, definiu-se a data de início do certame, a saber, realização da prova escrita no
dia 22 de novembro de 2021, bem como a composição da Banca Examinadora do referido Concurso
Público. O novo período proposto para o início das provas foi aprovado "ad referendum" pelo Sr. Diretor
do Setor de Ciências Biológicas, sendo posteriormente homologado na 728ª Reunião do Conselho
Setorial. Na mesma reunião foi também aprovada a composição dos membros �tulares e suplentes da
Banca Examinadora responsável pela avaliação dos candidatos nas diferentes etapas do Concurso Público,
a saber: Membros Titulares - FABRÍCIO CIESLAK (UFPR), ADRIANA INÊS DE PAULA (UFPR), SILVIA LETÍCIA
PAVÃO RAGO (UFPR), LUIS AUGUSTO TEIXEIRA (USP) e ISABEL DE CAMARGO NEVES SACCO (USP);
Membros Suplentes - FERNANDO MARINHO MEZZADRI (UFPR) e GUANIS DE BARROS VILELA JUNIOR
(UNIMEP). O Edital 43/21-BL posteriomente publicado divulga a composição da Banca Examinadora.
Iniciados os trabalhos da Comissão Julgadora, após a primeira etapa do Concurso Público (prova escrita),
o Sr. Diretor do SCB encaminha o Despacho no. 1806, ao Departamento de Educação Física, informando
que 02 (duas) candidatas impetraram recurso para apreciação do Conselho Setorial acerca dos
procedimentos e resultados da primeira fase (processos relacionados: 23075.070126/2021-14 e
23075.070129/2021-40) e pede a suspensão temporária do certame. A legalidade dos recursos foram
analisados pela Procuradoria Federal junto à UFPR, e apreciados durante a 730ª Reunião do Conselho
Setorial sendo ambos julgados improcedentes. Dada a con�nuidade do certame, após a realização das
provas didá�cas, um novo despacho do Sr. Diretor informa à Banca Examinadora da impetração de novo
recurso junto ao Conselho Setorial após a divulgação dos resultados desta etapa (processo relacionado
23075.070369/2021-44), e solicita novamente a suspensão do Concurso. Este, após apreciação e
avaliação realizada por uma Comissão Especial designada pelo Conselho Setorial, também foi
considerado improcedente. As demais etapas do Concurso Público transcorreram normalmente até a
divulgação do edital do resultado final, onde consta uma única candidata habilitada e aprovada em todas
as etapas, a saber, ROBERTA CASTILHOS DETANICO BOHRER - com nota final de 41,68 (quarenta e um
inteiros e sessenta e oito décimos) sendo, portanto, classificada em 1o. lugar ao final de todas as etapas
de avaliação. O resultado final do Concurso Público foi em seguida homologado na 401ª Reunião da
Plenária do Departamento de Educação Física, cujo extrato de ata encontra-se apensado à este processo.
Ademais, constam também anexados ao processo todos os editais publicizados pela Comissão Julgadora
no decorrer do certame, bem como todas as atas de reuniões realizadas no período deste Concurso
Público. Em seguida emi�u o seguinte parecer: “O processo encontra-se devidamente instruído e de
acordo com as resoluções 66-A/16-CEPE e 31/21-CEPE. Toda documentação per�nente aos trâmites do
Concurso Público estão apresentadas, garan�ndo a máxima transparência do certame. Ademais, não
houve recursos interpostos ou que ainda encontrem-se sob análise junto à este Conselho Setorial após a
conclusão de todas as etapas e divulgação do resultado final. Isto posto, dou parecer FAVORÁVEL à
homologação do resultado final do Concurso Público para a carreira do magistério de ensino superior, na
classe de Adjunto A, Nível I, Regime de Trabalho Dedicação Exclusiva, Área de Conhecimento: Educação
Física, Matéria específica: Comportamento Motor, Desenvolvimento Motor, Controle e Aprendizagem
Motora (Edital 113/20-PROGEPE).”. Colocado o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo foi
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aprovado por unanimidade. 4.5. Proc. 23075.065636/2021-61 – Contrato Tripar�te entre UFPR, FUPEF e
Norway University of Applied Sciences para desenvolvimento do projeto "EMPOWERING GIRLS THROUGH
FOOTBALL: A REAL-LIFE LEARNING ENVIRONMENT FOR CHILDREN`S HEALTH AND SOCIAL INCLUSION", do
Departamento de Educação Física. Relator: Conselheiro Bruno Jacson Martynhak. Após a leitura do
parecer houve solicitação de pedido de vistas pela Conselheira Katya Naliwaiko. 4.6. Proc.
23075.065636/2021-61 – Proposta de Contrato Tripar�te entre UFPR, FUNPAR e LIGA PARANAENSE DE
COMBATE AO CÂNCER, para desenvolvimento de projeto coordenado pela professora Maria da Graça
Bicalho, do Departamento de Gené�ca. Relator: Conselheiro Bruno Jacson Martynhak, que disse que o
processo encaminhado pela professora Maria da Graça Bicalho trata da solicitação de celebração de
contrato tripar�te entre a UFPR, a Liga Paranaense de Combate ao Câncer e a FUNPAR para a prestação
de serviços que visa a realização de exames de carió�co em cultura de medula óssea ou sangue periférico
e exames de histocompa�bilidade HLA. Destacou que consta no Plano de Trabalho o �tulo do plano:
Citogené�ca clínica e exames de histocompa�bilidade HLA pré-transplante no suporte a prá�ca clínica,
com a es�ma�va de receita é de R$ 860.000,00; o custo operacional da FUNPAR será de R$ 89.769,87; o
ressarcimento UFPR será de R$ 80.621,98; e um docente irá receber bolsa no valor de R$ 3.200,00 por
mês por 12 meses e o projeto terá 12 meses de duração a contar da vigência. Os docentes envolvidos no
projeto são Maria da Graça Bicalho; Daniel Pacheco Bruschi e Patrícia Savio de Araujo Souza; a indicação
de quadro externo à UFPR via documento nato do SEI Indicação por Notória Capacidade - Suelen
Camargo Zeck, indicada pela professora Maria da Graça. Constam no processo a ficha cadastral e termo
de responsabilidade da coordenadora, professora Maria da Graça; Indicação do fiscal e termo de
responsabilidade do fiscal, a professora Daniela Morais Leme; Roteiro para exames; Tabela de valores;
Plano de trabalho do projeto de extensão em formulário da PROEC e manifestação de interesse da
FUNPAR. Tal poposta foi aprovada ad referendum da Plenária do Departamento de Gené�ca, assinado
pela professora Lupe Furtado Alle. O relator comentou que o processo está de acordo com a resolução
41/17-COPLAD, incluindo o ressarcimento UFPR e que o LIGH vem demonstrando excelência na
realização de exames HLA e prestando um importante serviço à comunidade. Em seguida emi�u o
seguinte parecer: “Estando o processo devidamente instruído de acordo com a resolução 41/17-COPLAD
e possuindo relevância notória como a�vidade de extensão, sou de parecer favorável à celebração do
contrato tripar�te entre a UFPR, a Liga Paranaense de Combate ao Câncer e a FUNPAR para a realização
desta prestação de serviço, in�tulada "Citogené�ca clínica e exames de histocompa�bilidade HLA pré-
transplante no suporte a prá�ca clínica". Colocado o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo
foi aprovado por unanimidade. 4.7. Proc. 23075.073425/2021-01 – Homologação do “ad-referendum” da
Proposta de parceria UFPR e ICMBio/Vale, para desenvolvimento do Projeto "Flebotomíneos (Diptera:
Psychodidae: Phlebotominae) em ecossistemas espeleológicos de Carajás, Pará, e possíveis implicações
na ecoepidemiologia das leishmanioses", coordenado pelo professor Andrey José de Andrade, do
Departamento de Patologia Básica. Relatora: Conselheira Katya Naliwaiko, que disse que o objeto da
aprovação do “ad-referendum” foi o Plano de Trabalho e indicação de fiscal para o convênio referente ao
Projeto de pesquisa supracitado, sob a coordenação do professor Andrey Jose de Andrade, a ser
desenvolvido em parceria com a Ins�tuição ICMBio/Vale o qual tem por obje�vo levantar, catalogar,
iden�ficar e cadastrar junto ao SISBio espécies de flebotomídeos encontradas em ecossistemas
espeleológicos na região de Carajás (AC), com relação às implicações rela�vas à leishmaniose, que foi
contemplado com recursos da ordem de R$ 100 mil para desenvolvimento do plano de a�vidades. Pela
natureza da matéria, faz-se necessária formalização de convênio entre as ins�tuições envolvidas e a
Superintendência de Parcerias e Inovação (SPIN), e neste caso a aprovação do plano de trabalho e a
indicação de fiscal do contrato. Em seguida emi�u o seguinte parecer: “Considerando o mérito da
proposta e a importância da prospecção de informações nesta área de estudo, que o processo está
devidamente instruído e os prazos exíguos para implementação dos termos de convênio para
descentralização dos recursos, Sou de parecer favorável à homologação do Ad Referendum exarado pelo
prof. Edvaldo da Silva Trindade.". Colocado o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo foi
aprovado por unanimidade. 4.8. Proc. 23075.008319/2022-29 – Solicitação de licença para tratar de
assuntos par�culares do professor Márcio Roberto Pie, do Departamento de Zoologia. Relatora:
Conselheira Edneia Cavalieri, que disse que o processo trata do pedido de Afastamento para tratar de
Interesses Par�culares do professor Marcio Roberto Pie, de 01/03/2022 a 28/02/2025 (3 anos), sem
vencimentos, para fins de trabalho na Universidade de Edge Hill, na Inglaterra. Disse que conforme ata
departamental de 04/10/2021, foi realizada uma comunicação, corroborada e assinada por todos os
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presentes, em que o docente afirma que con�nuará a orientar seus estudantes de pós-graduação na
Zoologia e Ecologia. Comentou que em despacho, o chefe de departamento aprova a solicitação do
docente, e em ad referendum designa os docentes Maurício Osvaldo Moura e Fabricius Domingos como
subs�tutos de sua carga horária. Em seguida emi�u o seguinte parecer: “Mediante os documentos
apresentados e sob a ó�ca da Instrução Norma�va, uma vez que (1) solicitada a licença, desde que o (2)
servidor não esteja em estágio probatório, (3) que o total de licenças não ultrapassem 6 anos de
afastamento, (4) sendo possível o pedido de até 3 anos e que o mesmo (5) poderá realizar a�vidades
privadas, desde que não infrinjam o que determina a Lei 12.813/2013, sou de parecer FAVORÁVEL a
solicitação do docente MÁRCIO ROBERTO PIE ao afastamento. Cabe ressaltar que o parecer final deverá
ser emi�do pela unidade de gestão de pessoas, cabendo a esse Conselho apenas a análise documental
exigida.”. Colocado o parecer em discussão e posterior votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade.
4.9. Proc. 23075.073183/2021-47 – Homologação da 3ª Etapa de desempenho em estágio probatório do
professor Joatan Machado da Rosa, do Departamento de Patologia Básica. Relatora: Conselheira Iris Hass,
que disse que a Comissão Avaliadora foi cons�tuída pelos professores: Maria da Graça Bicalho, indicada
pela COPAC/PROGRAD, Maria Aparecida Cassilha Zawadneak, indicada pelo Departamento Patologia
Básica e Daniella Nogueira Moraes Carneiro, indicada pela Coordenação do Curso de Engenharia
Agronômica. Disse que na avaliação, o docente alcançou a pontuação máxima (100 pontos). O processo
atende à legislação vigente, em especial à Resolução 002/00-COPLAD e está devidamente instruído com
relação à documentação necessária. O referido processo foi homologado pelo Departamento de
Patologia Básica e pela Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica. Em seguida emi�u o seguinte
parecer: “Estando o processo devidamente instruído, sou de parecer favorável à aprovação da 3.ª ETAPA
DE AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO EM ESTÁGIO PROBATÓRIO do professor Joatan Machado da Rosa,
lotado no Departamento de Patologia Básica do Setor de Ciências Biológicas.”. Colocado o parecer em
discussão e posterior votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. 4.10. Vagas docentes do Setor
de Ciências Biológicas – O senhor Presidente fez um breve histórico da distribuição de vagas docentes,
relatando que quando surgem é feita consulta ao Índice de Força de Trabalho Docente – IFTD. Lembrou
que a regra adotada na Comissão da UFPR para distribuição das vagas docentes (COMID) era a de que,
quando o IFTD fosse maior ou igual a 1,00 – a vaga era devolvida para o Setor. Mas quando era inferior a
1,00 a vaga era colocada num bolsão da universidade. Assim, como a Resolução está sobrestada, essa
decisão de distribuição das vagas está a cargo dos Setores. Disse que temos adotado o mesmo racional,
isto é, mantendo a vaga na origem, quando IFTD for maior ou igual a 1,00 e colocando para discussão
quando o índice for menor que 1,00. Resgatou a discussão das vagas oriundas do Departamento de
Zoologia em 2018, devido ao IFTD que era menor que um, recordando à época que a COMID avaliou as
três vagas de aposentadorias e somente uma dessas vagas retornou automa�camente ao Departamento
de Zoologia, sendo que as outras duas ficaram sobrestadas e, sequencialmente, o seu des�no foi
colocado em discussão no Conselho Setorial. Lembrou que este Conselho decidiu pela devolução da
segunda vaga ao Departamento, mas a terceira foi direcionada ao Departamento de Reabilitação e
Prevenção em Fisioterapia, após a votação, sendo que esse Departamento também foi beneficiado
naquela ocasião com mais uma vaga de docente que resultou a u�lização de um código de vaga do
Departamento de Anatomia e com o apoio da Reitoria para juntar completar os pontos equivalentes para
abertura de concurso público em regime de trabalho de 40 horas com dedicação exclusiva. Disse ainda
que, naquela ocasião, fazia sen�do o IFTD estar menor que de 1,00 (índice de 0,914 calculado em 2017) -
embora todos discordassem da fórmula, mas o Departamento �nha recebido a movimentação de um
docente, vindo do Setor Palo�na e, o que contou na ocasião para abaixar o índice. Portanto, como a
"vaga sobressalente" já �nha sido re�rada na época, na ocasião da aposentadoria da professora Cibele
Stramare – em 2021 – a vaga já retornou para o Departamento de Zoologia. O senhor Presidente
destacou que a nova fórmula para distribuição de vagas docentes está em discussão e irá contabilizar
toda produção docente, pelo CPF, independente se é apenas no código da disciplina do Departamento.
Assim, considerando que todos os Departamentos têm suas necessidades, que a nova fórmula ainda não
está vigente, que todos os departamentos do Setor têm IFTD acima de 1 (um), propõe que este Conselho
Setorial estabeleça que as vagas decorrentes de aposentadorias, exonerações e falecimentos retornem ao
Departamento de origem, até que seja aprovada nova Resolução e Fórmula para distribuição de vagas
docentes na UFPR. Após manifestações, o senhor Presidente colocou em votação a proposta foi aprovada
por unanimidade. Em seguida agradeceu a sensibilidade dos colegas do Conselho Setorial. 4.11.
Discussão sobre espaços �sicos do Setor de Ciências Biológicas – O senhor Presidente fez um breve



29/03/2023, 15:52 SEI/UFPR - 4367129 - Ata de Reunião

https://sei.ufpr.br/sei/web/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=4727217&infra_siste… 6/8

relato sobre a des�nação do prédio do Campus Botânico, hoje u�lizado pelo Departamento de Prevenção
e Reabilitação-DPRF, que ainda está em discussão e sobre o uso do primeiro pavimento, que a princípio
está des�nado aos interesses da Administração Central. Sobre o Anexo II, disse que está previsto a
construção de mais um piso em relação ao previsto inicialmente e este piso será des�nado às a�vidades
didá�cas, com três laboratórios para aulas prá�cas e três salas de aula. Disse que está em discussão o
espaço no prédio central anteriormente u�lizado pelo DPRF e que essas áreas construídas foram
apontadas para demolição pela empresa de arquitetura Luiz Forte Neto, porém entende que poderão ser
u�lizadas para a�vidades administra�vas, enquanto não se iniciarem as obras de revitalização do prédio
sede do Setor, ao que a SUINFRA não vê impedimentos. Porém como não está clara a quan�dade de peso
que essas áreas podem suportar, será solicitado parecer da SUINFRA com relação a esses espaços e
também será solicitada a análise para a manutenção dos espaços já u�lizados desde a gestão anterior da
Direção do Setor. Com a palavra a Conselheira Daniela Gradia destacou a necessidade do tema
“infraestrutura” ser uma pauta de discussão constante com a administração superior e comentou sobre o
prédio iniciado do Departamento de Gené�ca, anteriormente des�nado ao LIGH e que atualmente há
discussão para a ocupação por laboratórios mul�usuários, inclusive o Centro de Tecnologias Avançadas
em Fluorescência-CTAF. Após manifestações a Conselheira Katya propôs que, devido ao tema delicado e
de grande importância, a u�lização dos espaços �sicos do Setor deveria ser discu�da em reunião
específica. O senhor Presidente disse que, de fato, espaço �sico é a maior demanda do Setor de Ciências
Biológicas, e dado o adiantado da hora, colocou a proposta da Conselheira Katya em votação, o que foi
aprovado por unanimidade. O professor Edvaldo reforçou que o tema será discu�do em outra reunião;
que será solicitada à SUINFRA avaliação dos espaços; e que os processos recebidos constarão na presenta
ata e são os que seguem: (23075.221642/2017-29 - Solicitação de espaço �sico Departamento de
Anatomia; 23075.007056/2018-54 - Construção de área anexa. pequeno depósito de materiais do projeto
desenvolvido pela professora Maria Aparecida do Depto de Patologia Básica; 23075.018004/2018-11 -
O�cio à direção do setor - Solicitação Espaço Físico (Secretaria PROFBIO) e 1 Servidor TA (Secretário);
23075.065123/2018-55 - solicitação de espaço �sico para inserção de laboratório didá�co – Biomedicina;
23075.082205/2019-45 - Solicitação de Espaço Físico para o Programa de Mestrado Profissional de
Ensino de Biologia em Rede Nacional - PROFBIO – UFPR; 23075.011357/2021-88 - estudo técnico para a
construção de piscina terapêu�ca no prédio localizado no Campus Botânico; 23075.036388/2021-41 -
Solicitação de Demandas da Patologia Básica - Julho/2021; 23075.065337/2021-27 – Solicitação de
Espaço Físico – Fisiologia; 23075.002918/2022-39 – Solicitação de espaço para DPAT x CABIOM;
23075.003443/2022-06 – Remanejamento da Coordenação de Biomedicina; 23075.008228/2022-93 -
Solicitação espaço �sico Biologia Celular). Estes processos serão disponibilizados aos membros da Comitê
Setorial de Infraestrutura para discussão e deliberação em reunião com finalidade específica. O senhor
Diretor e o senhor Vice-Diretor se colocaram à disposição para par�cipar dessa reunião futura, presidida
pela próxima gestão, para trazer a memória das discussões. Em seguida agradeceu a compreensão dos
Conselheiros. Esgotados os itens de Pauta passou-se para COMUNICAÇÕES, em que foi informado que já
estão disponíveis as máscaras N95 para os servidores, as quais deverão ser re�radas conforme demanda.
Com a palavra os professores Edvaldo e Emanuel agradeceram aos Conselheiros pela parceria, pelos
trabalhos compar�lhados, pelo espírito republicano dos Conselheiros e pela atenção a todas as
demandas da comunidade, desde as mais comuns até as mais delicadas, sempre mantendo o debate em
alto nível e visando o cumprimento da missão ins�tucional da UFPR. Agradeceram o apoio da Reitoria e
das Pró-Reitorias, agradeceram à equipe da Direção e todas as unidades vinculadas pelo trabalho
conjunto. Houve agradecimento à gestão dos professores Edvaldo e Emanuel pelos técnicos, na pessoa
da senhora secretária Cláudia, pelos docentes na pessoa do professor Rodrigo Vassoler e pelos discentes,
na pessoa da acadêmica Stella Schuster. A atual gestão desejou sucesso aos professores Thales e Marcelo,
que tomarão posse no próximo dia 03 de Março e se colocaram à disposição de todos. Em seguida a
reunião foi encerrada com uma salva de palmas aos professores Edvaldo e Emanuel, da qual foi lavrada a
presente ata por mim, Cláudia Vanessa Cavalheiro, Secretária da Direção do Setor de Ciências Biológicas,
a qual após ser lida e aprovada será assinada pelos presentes a sua discussão. Curi�ba, 25 de fevereiro de
2022.
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Documento assinado eletronicamente por THALES RICARDO CIPRIANI, DIRETOR(A) DO
SETOR DE CIENCIAS BIOLOGICAS - BL, em 28/03/2022, às 08:26, conforme art. 1º, III, "b",
da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por MARCELO DE MEIRA SANTOS LIMA, VICE
DIRETOR SETOR CIENC BIOLOGICAS, em 28/03/2022, às 09:48, conforme art. 1º, III, "b", da
Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por GABRIEL AUGUSTO RODRIGUES DE MELO,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOLOGIA - BL, em 29/03/2022, às 15:50, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por CRISTINA APARECIDA JARK STERN, CHEF
DEPTO FARMACOLOGIA, em 29/03/2022, às 16:02, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ANA CAROLINA BRANDT DE MACEDO, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE PREVENCAO E REABILITACAO EM FISIOTERAPIA, em
29/03/2022, às 16:02, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por NATALIA BONETI MOREIRA, VICE / SUPLENTE
COORDENADOR DO CURSO DE FISIOTERAPIA, em 29/03/2022, às 16:20, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por RODRIGO VASSOLER SERRATO, CHEFE DO DEP
DE BIOQUIMICA E BIOLOGIA MOLECULAR, em 29/03/2022, às 16:24, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por VALERIA CUNHA MUSCHNER, VICE / SUPLENTE
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BOTANICA - BL, em 29/03/2022, às 16:48, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ERIKA AMANO, COORDENADOR DO CURSO DE
CIENCIAS BIOLOGICAS, em 29/03/2022, às 19:41, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por FABIANA FOESCH MOURA FREITAS, TECNICO DE
LABORATORIO AREA, em 30/03/2022, às 14:04, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por DEBORA DO ROCIO KLISIOWICZ,
COOORDENADOR DO CURSO DE GRADUACAO EM BIOMEDICINA, em 31/03/2022, às
08:00, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por EDISON LUIZ PRISCO FARIAS, CHEF DEPTO
ANATOMIA, em 01/04/2022, às 17:44, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por STELLA SCHUSTER DA SILVA, Usuário Externo, em
04/04/2022, às 08:47, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por CAROLINA DA SILVA MOREIRA, Usuário Externo,
em 25/07/2022, às 11:10, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por CLAUDIA VANESSA CAVALHEIRO, CHEFE DA
UNIDADE DE APOIO ADMINISTRATIVO - BL, em 09/08/2022, às 16:58, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por GEDIR DE OLIVEIRA SANTOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE BOTANICA - BL, em 23/01/2023, às 10:13, conforme art. 1º, III, "b", da
Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por DEBORA SALLES DA SILVA COUTINHO, TECNICO
EM NUTRICAO E DIETETICA, em 23/01/2023, às 11:27, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por EDNEIA AMANCIO DE SOUZA RAMOS
CAVALIERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE PATOLOGIA BASICA - BL, em 23/01/2023,
às 11:43, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por LUPE FURTADO ALLE, CHEF DEPTO GENETICA,
em 23/01/2023, às 11:51, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ANA VITORIA FISCHER DA SILVA, PROFESSOR
DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 24/01/2023, às 09:41, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por KATYA NALIWAIKO, CHEFE DO DEPARTAMENTO
DE BIOLOGIA CELULAR - BL, em 31/01/2023, às 07:48, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por JULIMAR LUIZ PEREIRA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE EDUCACAO FISICA - BL, em 08/02/2023, às 11:12, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por DANIELA FIORI GRADIA, COORDENADOR(A) DE
CURSO DE POS-GRADUACAO (PROGRAMA DE POS-GRADUACAO EM GENETICA) -
BL, em 29/03/2023, às 15:49, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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